

Beschlussvorlage	Drucksache-Nr.:
der Kreisverwaltung Segeberg	DrS/2015/237

Fachdienst Büro des Landrates

Datum: 25.09.2015

Beratungsfolge:

Status	Sitzungstermin	Gremium
Ö	19.10.2015	Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport
Ö	03.11.2015	Hauptausschuss
Ö	05.11.2015	Kreistag des Kreises Segeberg

Endgültige Entscheidung trifft: Kreistag des Kreises Segeberg

Antrag der CDU-Fraktion zum Regionalwettbewerb "Jugend musiziert"

Beschlussvorschlag:

s. anhängenden Antrag der CDU-Fraktion vom 25.08.2015

Sachverhalt:

s. anhängenden Antrag der CDU-Fraktion vom 25.08.2015

.

Anlagen:

Antrag der CDU-Fraktion vom 25.08.2015

Bad Segeberg, den 25. August 2015

Antrag zum Regionalwettbewerb "Jugend musiziert"

Die CDU-Kreistagsfraktion beantragt, der Kreistag möge nach Zustimmung durch den Fachausschuss BKS und den Hauptausschuss wie folgt beschließen:

Der Kreis Segeberg beteiligt sich mit einem jährlichen Zuschuss von 1.500,- Euro an der Durchführung des Regionalwettbewerbs Südholstein innerhalb des Wettbewerbs „Jugend musiziert“.

Begründung:

Der anerkannte und erfolgreiche deutschlandweite Wettbewerb „Jugend musiziert“ gliedert sich in Regional- und darauf basierende Landeswettbewerbe mit dem Bundeswettbewerb als krönendem Abschluss. Seit über 50 Jahren wird er jährlich durchgeführt, und zu seinen herausragenden Gewinnern zählten großartige und weltberühmte Musikerinnen und Musiker, wie z. B. die Geigerin Anne Sophie Mutter oder der Pianist Lars Vogt.

Der Kreis Segeberg beteiligt sich jedoch bisher nicht an der Finanzierung des Regionalwettbewerbs Südholstein, obwohl fast die Hälfte der Teilnehmer aus dem Kreis Segeberg stammt und die am Wettbewerb teilnehmenden Kreise sich an der Finanzierung beteiligen sollen.

Bei einer derzeitigen jährlichen Deckungslücke von 1.500,- Euro ist die weitere Durchführung des Regionalwettbewerbs Südholstein absehbar bedroht, wodurch für junge musikalische Talente aus dem Kreises Segeberg dann absehbar keine Möglichkeit zur Teilnahme mehr bestünde.

Christoph J. Lauff

Sprecher der CDU Kreistagsfraktion im BKS Ausschuss



Jugend musiziert

Jugend musiziert

Regionalausschuss Südholstein

Regionalwettbewerb Südholstein

Die Wettbewerbe "Jugend musiziert" werden seit 52 Jahren als Regional-, Landes- und Bundeswettbewerb durchgeführt. Teilnehmer sind Kinder und Jugendliche bis zu einem Höchstalter von 20 Jahren für die Instrumentalfächer, von 25 Jahren für Gesang. Die Wettbewerbskategorien für Solisten und kleine Gruppen bis zu sechs Spielern wechseln jedes Jahr im dreijährigen Turnus. 1993 wurde der bisherige Instrumentalwettbewerb um die Kategorie Gesang erweitert, 2003 folgte dann die Kategorie Musical. Ab 2009 hielt die Pop-Musik in den Wettbewerb Einzug.

Die Durchführung erfolgt in enger Zusammenarbeit der verschiedenen Fachverbände aus der außerschulischen und schulischen Musikerziehung und Laienmusikpflege.

An den fünf Regionalwettbewerben in Schleswig-Holstein nehmen jährlich über 600, am Landeswettbewerb etwa 300 junge Instrumentalisten und Sänger teil, von denen etwa 70 zum Bundeswettbewerb delegiert werden. Davon kommen ca. 110 Teilnehmer aus Südholstein und 50 aus dem Kreis Segeberg.

"Jugend musiziert" ist eine der erfolgreichsten Fördermaßnahmen innerhalb der musikalischen Jugendarbeit: Diese pädagogische Aktion setzt Maßstäbe für Art und Qualität des Musikunterrichts, des Musizierens und seiner Literatur und regt das Zusammenspiel junger Instrumentalisten an.

In enger Wechselwirkung mit "Jugend musiziert" steht die positive Entwicklung der Musikschulen in Schleswig-Holstein, der frühe Beginn des Musizierens und ein in allen Bereichen der Musikerziehung festzustellender quantitativer und qualitativer Aufschwung instrumentaler Betätigung, ablesbar z.B. an der zunehmenden Zahl und Leistungsfähigkeit der Schul- und Jugendorchester.

Der Regionalwettbewerb in der Trägerschaft des Regionalausschusses soll von den beteiligten Kreisen finanziert werden. Bisher beteiligt sich nur der Kreis Pinneberg mit 3000.- Euro an der Finanzierung. Die Städte Quickborn und Norderstedt stellen kostenfrei Räume und die technische Ausstattung in Höhe von ca. € 3.000 zur Verfügung.

Dank der Unterstützung der Sparkasse Südholstein und des Hamburg Airport kann der Wettbewerb auf Regionalebene jährlich hochqualifizierte Juroren und gute Rahmenbedingungen bieten. Gerade die Beratung der Teilnehmer durch die Juroren hat in den vergangenen Jahren einen immer breiteren Raum eingenommen.

Dadurch wird aus dem Wettbewerb ein Fest der Begegnung, bei dem neue Freundschaften geknüpft und alte gepflegt werden können. Anschließend Preisträgerkonzerte bieten zusätzliche Fördermöglichkeiten.

Trotz der aufgeführten Unterstützung entsteht jährlich eine Deckungslücke von ca. 1.500.- Euro, die unter anderen vom Landesmusikrat ausgeglichen werden konnte. Durch eine Beteiligung des Kreises Segeberg (fast die Hälfte der Teilnehmer kommen von dort) könnte langfristig die Finanzierung gesichert werden.

2016 wird es folgende Wertungen geben:

- o Streichinstrumente solo
- o Gesang (Pop)
- o Duo Klavier und ein Blasinstrument
- o Gitarrenensemble
- o Klavierkammermusik
- o Gesangsensemble
- o „Alte Musik“

Der Regionalwettbewerb 2016 für die Region Südholstein findet vom 15.01. bis 16.01.2016 in Quickborn und Norderstedt statt.